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Abstract (en)
The method for adjusting the floor allocations of a number of operating units (50-57) of a lift installation (20) entails travelling the lift car (30) to a
predetermined floor (11,13,15,17), activating the operating unit associated with that floor, transmitting position data, which describe the floor in
which the operating unit is located, by a transmitting unit to the operating unit and/or to the central control unit (40), and storing the position data in a
memory unit (60) of the operating unit and/or in the central control unit.

Abstract (de)
Bei einem Verfahren zur Einstellung der Stockwerkszuordnungen einer Vielzahl von Bedieneinheiten (50-57) einer Aufzugsanlage (20), ist eine
Vielzahl von Bedieneinheiten (50-57) auf einer Vielzahl von Stockwerken (11, 13, 15, 17) verteilt. Die Stockwerke (11, 13, 15, 17) sind von einer
eine Sendeeinheit (35) unfassenden Aufzugskabine (30) anfahrbar. Bei dem Verfahren wird die Aufzugskabine (30) in ein vorbestimmtes Stockwerk
(11, 13, 15, 17) verfahren. Die dem angefahrenen Stockwerk (11, 13, 15, 17) zugeteilte Bedieneinheit (50-57) wird aktiviert. Die das Stockwerk (11,
13, 15, 17), in dem sich die Bedieneinheit (50-57) befindet, beschreibenden Positionsdaten werden von der Sendeeinheit (35) an die Bedieneinheit
(50-57) und/oder an die zentrale Steuereinheit (40) übermittelt. Die Positionsdaten werden in einer Speichereinheit (60) der Bedieneinheit (50-57)
und/oder in der zentralen Steuereinheit (40) gespeichert.
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